



Bulletin

Die Beschlüsse des Zürcher Kantonsrates vom 24. Februar 2025 (Vormittag)

Der Kantonsrat hat Philipp Müller (FDP, Dietikon) ohne Gegenantrag als Mitglied der FIKO gewählt ([KR-Nr. 43/2025](#)). Er ersetzt Beat Habegger.

Der Kantonsrat hat das dringliche Postulat betreffend «Kantonaler Solidaritätsbeitrag für Opfer fürsorgerischer Zwangsmassnahmen und Fremdplatzierungen vor 1981» von AL, SP, GLP, Grünen und EVP diskussionslos dem Regierungsrat zu Bericht und Antrag innert eines Jahres überwiesen ([KR-Nr. 19/2025](#)).

Der Kantonsrat hat das dringliche Postulat betreffend «Zwischenlösung für das Areal des ehemaligen Kinderspitals Zürich» von SP, GLP, Grünen und AL mit 87 zu 86 Stimmen dem Regierungsrat zu Bericht und Antrag innert eines Jahres überwiesen ([KR-Nr. 424/2024](#)).

Der Kantonsrat hat das dringliche Postulat betreffend «Schluss mit Lohnexzessen bei der AXPO!» von SP, SVP, Grünen, Mitte, EVP und AL mit 122 zu 51 Stimmen dem Regierungsrat zu Bericht und Antrag innert eines Jahres überwiesen ([KR-Nr. 30/2025](#)).

Der Kantonsrat hat das Postulat betreffend «Kongresszentrum Stadt Zürich» von FDP, SVP und Mitte als erledigt abgeschlossen ([KR-Nr. 350/2017](#)). Den Antrag der vorberatenden Kommission, den Vorstoss mit einer abweichenden Stellungnahme abzuschreiben, wurde mit 87 zu 86 Stimmen abgelehnt.

Der Kantonsrat hat das Postulat betreffend «Strategische Kontrolle über die AXPO stärken» von SP, SVP, Mitte, EVP und AL als erledigt abgeschlossen ([KR-Nr. 330/2022](#)). Ein Antrag, dies mit einer anderslautenden Stellungnahme zu tun, wurde mit 94 zu 81 Stimmen angenommen.

Der Kantonsrat hat das Postulat betreffend «Kreislaufwirtschaft am Bau» der FDP ohne Gegenantrag als erledigt abgeschlossen ([KR-Nr. 413/2021](#)).

Der Kantonsrat ist mit 89 zu 85 Stimmen auf die Vorlage «Gesetz betreffend die Elektrizitätswerke des Kantons Zürich, Zweck, Gewinnverwendung, Klimaziele und Versorgungssicherheit» eingetreten, mit der das EKZ-Gesetz an die kantonalen Klimaziele angepasst werden soll ([KR-Nr. 255/2021](#)). In der Folge hat der Rat die Vorlage, die auf eine parlamentarische Initiative von Grünen-Kantonsrat Florian Meier zurückgeht, materiell durchberaten. Das Geschäft geht nun an die Redaktionskommission zur Antragstellung für die zweite Lesung.

Die Beschlüsse des Zürcher Kantonsrates vom 24. Februar 2025 (Nachmittag)

Der Kantonsrat hat in erster Lesung die Vorlage «Vorbildlicher Strickhof Landwirtschaftsgesetz (LG), Erweiterung des Auftrags des Strickhofs» materiell durchberaten ([KR-Nr. 237/2021](#)). Die Vorlage geht auf eine parlamentarische Initiative von Grünen-Kantonsrätin Edith Häusler zurück, mit der sich der kantonale Ausbildungs- und Versuchsbetrieb Strickhof stärker an den vom Bund vorgegebenen Umweltzielen der Landwirtschaft ausrichten soll ([KR-Nr. 237/2021](#)). Das Geschäft geht nun an die Redaktionskommission zur Antragstellung für die zweite Lesung.

Der Kantonsrat hat das Postulat betreffend «Präventionsmassnahmen gegen invasive Neophyten auf kantonseigenen Flächen» von SVP, SP und Grünen als erledigt abgeschrieben ([KR-Nr. 412/2019](#)). Ein Antrag, dies mit einer anderslautenden Stellungnahme zu tun, wurde mit 120 zu 51 Stimmen angenommen.

Der Kantonsrat hat das Postulat betreffend «Lärmschutz in Kombination mit Komfortlüftungsanlagen» von FDP, SVP und GLP ohne Gegenantrag als erledigt abgeschrieben ([KR-Nr. 20/2020](#)).

Der Kantonsrat hat das Postulat betreffend «Wasserstoffstrategie für den Kanton Zürich» der FDP ohne Gegenantrag als erledigt abgeschrieben ([KR-Nr. 385/2021](#)).

Der Kantonsrat hat das Postulat betreffend «Ökologische Kleinwohnformen fördern statt verhindern» von GLP, SP und BDP ohne Gegenantrag als erledigt abgeschrieben ([KR-Nr. 66/2019](#)).

Der Kantonsrat hat das Postulat betreffend «Den Mangel an ökologisch wertvollen Magerwiesen beheben» von EVP, GLP und Grünen ohne Gegenantrag als erledigt abgeschrieben ([KR-Nr. 369/2019](#)).

Der Kantonsrat hat das Postulat betreffend «Bewirtschaftungskonzept für Renaturierungen» von EDU und Mitte ohne Gegenantrag als erledigt abgeschrieben ([KR-Nr. 412/2021](#)).

Der Kantonsrat hat das Postulat betreffend «Ungenügende ökologische Infrastruktur sanieren» von GLP, SP und Grünen ohne Gegenantrag als erledigt abgeschrieben ([KR-Nr. 393/2019](#)).

Der Kantonsrat hat das Postulat betreffend «Leistungsfähige Netzinfrastrukturen zur Einspeisung erneuerbarer Energien in ländlichen Gebieten» von SVP, SP und GLP diskussionslos dem Regierungsrat zu Bericht und Antrag innert zweier Jahre überwiesen ([KR-Nr. 471/2022](#)).

Der Kantonsrat hat mit 106 zu 57 Stimmen die Motion betreffend «Anpassung Richtplaneintrag Areal altes Kinderspital Zürich» von SP und GLP abgelehnt, mit der gefordert wurde, das frühere Areal des Kinderspitals wieder in ein Siedlungsgebiet mit Wohnnutzung zu überführen ([KR-Nr. 28/2023](#)). Das Geschäft ist damit erledigt.

Der Kantonsrat hat das Postulat betreffend «Kreislaufwirtschaft – Dynamik im Bereich Kunststoffe und Getränkekartons» von GLP, SP und EVP mit 104 zu 57 Stimmen dem Regierungsrat zu Bericht und Antrag innert zweier Jahre überwiesen ([KR-Nr. 31/2023](#)).

(*nic.*)